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ACTA NUMERO 05-06-06
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL 4 DE OCTUBRE DE 2005

Presentes:

Dr. Jorge Ivan Velez Arocho, Rector
y Presidenta de la Junta Administrativa

Dr. Victor Siberio Torres
Decano de Estudiantes

Dr. Ram6n E. Vasquez Espinosa, Decano
Colegio de Ingenieria

Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director
Colegio de Ciencias Agricolas

Prof. Wilma Santiago Gabrielini
Decana de Administraci6n

Dra. Mildred Chaparro
Decana de Asuntos Academicos

Dr. Moises Orengo Aviles, Decano
Colegio de Artes y Ciencias

Prof. Eva Zoe Quinones Hernandez, Decana
Colegio de Administraci6n de Empresas

Dr. Noel Artiles
Representante del Senado Academico

Dra. Marisol Vera
Representante del Senado Academico

Sr. Jose R. Cardona Jorge
Representante Estudiantil

Invitada:

Sra. Carmen T. Padovani, Directora
Oficina de Presupuesto

Excusado:

Lcdo. Antonio Garcia Padilla, Presidente
Universidad de Puerto Rico

Secretaria: Asistentes:

Sra. Joanne R. Savino Sra. Nilda E. Perez
Sra. Julia Soto Ortiz

Se reune la Junta Administrativa del Recinto Universitario de MayagOez en la fecha arriba
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge I. Velez Arocho. La reunion comienza a la una
y cincuenta y cinco minutos de la tarde en la Oficina del Rector. La Secretaria pasa lista y
constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta, segun consta de la lista que
antecede.
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INFORME DEL RECTOR

Luego de saludar a 105miembros de la Junta el Rector informa sobre el inicio del Centro de
Riesgos Costeros, un proyecto de caracter multidisciplinario, que estara dirigido por el Dr. Aurelio
Mercado, Catedratico, del Departamento de Ciencias Marinas. Dicho centro se establece gracias a
una dadiva de $343,440 otorgada por la Administracion Nacional Oceanografica y Atmosferica de
Estados Unidos (NOAA), para el desarrollo de un sistema de predicciones del impacto de
tsunamis y huracanes en el Caribe. EI Rector destaca que el centro tiene principalmente tres
objetivos:

. Concienciar a la comunidad puertorriquena sobre 105 riesgos que existen en
nuestras costas en relacion a estos fenomenos e instruir a la poblacion con
respecto alas acciones que deben tomarse para prevenir 105danos que estos
puedan causar.

. Facilitar proyectos de investigacion para prevenir y atender emergencias
relacionadas a tsunamis y huracanes en el Caribe.

. Crear una infraestructura para recopilar informacion para predecir tsunamis
mediante la instalacion de un sistema de boyas, que serviran para verificar si un
terremoto ha generado un tsunami. Preparar un banco de datos que permitira, junto
alas boyas, predecir las areas de la Isla que pueden ser impactadas.

A continuacion, el Rector menciona que se lIevo a cabo la firma de un convenio para
establecer un programa doctoral de colaboracion en el area de fitomejoramiento entre North
Dakota State University y el Colegio de Ciencias Agrfcolas. EI Rector solicita al Dr. John
Fernandez Van Cleve, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrfcolas, que abunde sobre
esta actividad. Menciona el doctor Fernandez Van Cleve que este acuerdo surgio como una
iniciativa de 105doctores James y Linda Beaver, ambos del Departamento de Agronomfa y Suelos.
A traves de este acuerdo 105estudiantes deben hacer un ana de residencia en NDSU y completar
la investigacion en el Recinto. A su vez 105profesores del Recinto participaran como miembros de
105comites de 105estudiantes graduados, supervisaran sus investigaciones, pero el grade sera
otorgado por la Universidad del Estado de North Dakota.

Finalmente el Rector indica que como resultado de un acuerdo de colaboracion entre la
Universidad APEC y el Recinto para que profesores de ingenierfa ofrezcan cursos graduados en
Ingenierfa Electrica en APEC, el pasado viernes se lIevo a cabo la primera graduacion de once
estudiantes producto de este acuerdo. Anade que estos estudiantes que obtuvieron la maestrfa
ocupan puestos de liderato en la Republica Dominicana.

Sobre este tema el Rector aprovecha la ocasion para reconocer la gestion del Dr. Ramon
Vasquez, Decano del Colegio de Ingenierfa y de 105profesores que participaron en esta iniciativa,
que se traduce en una contribucion de la Universidad de Puerto Rico a la Republica Dominicana.

ACTA

La Junta aprueba segun corregida el acta numero 04-05-25 de la reunion ordinaria celebrada
en las sesiones del 23 y 30 de junio de 2005.
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LlCENCIAS

La Junta recibe los siguientes informes de estudio del personal docente:

NOMBRE DEPARTAMENTO INFORME/NOT AS

Prof. Roberto L. Seijo Vidal Administracion de Empresas Informe de progreso semestral
del segundo semestre 2004-
2005 Y verano 2005 y notas del
verano 2005.

Dra. Margaret E. Toro Enfermeria Certificacion oficial del grade

Dr. Marco A. de Jesus Ruiz Quimica Certificacion oficial del grade

Dra. Miriam Nieto Vazquez Enfermeria Certificacion oficial del grade

En nombre de la Junta el Rector extiende una felicitacion alas profesoras del Departamento
de Enfermeria que obtuvieron el grado doctoral.

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la
Junta aprueba las siguientes licencias:

Deportiva

Sr. Hector B. Figueroa Arroyo, DirectorAtletico, del Departamento de Actividades Atleticas, de
Rectoria; por el periodo del 17 de agosto al 19 de agosto de 2005, para participar de un seminario
y asamblea con el Comite OHmpicode Puerto Rico para desempenarse como Director Tecnico en
los Juegos Centroamericanos que se lIevaran a cabo en Mayaguez.

En Servicio

Srta. Brenda M. Soto Perez, Secretaria Administrativa IV, del Departamento de Biologia, del
Colegio de Artes y Ciencias; por el periodo del 10 de octubre de 2005 al 30 de junio de 2006, para
trabajar en la Universidad de PR en Utuado.

Sin sueldo por enfermedad

Sr. Julio Villegas Trinidad, Conductor de Camiones, del Departamento de Servicios Generales,
del Servicio de Extension Agricola, del Colegio de Ciencias Agricolas; por el periodo del 12 de
octubre de 2005 al 30 de abril de 2006, por enfermedad.

ASCENSOS

Informe de Comite Ad Hoc

Informe final con fecha del 8 de septiembre de 2005, con relacion a la reconsideracion del
ascenso denegado al Prof. Pedro Marquez, de la Estacion Experimental Agricola, del
Colegio de Ciencias Agricolas.

EI Dr. RamonVasquezEspinosa, Presidente del Comite, presenta el informe. Del mismo se
desprende 10siguiente:
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. EI Prof. Pedro Marquez entiende que su baja productividad en el aspecto de la
investigacion se debe a que los investigadores principales de los proyectos en los que
participo, no publicaron los resultados de los trabajos realizados. No tiene proyectos
propios, ya que los que ha sometido no han side subvencionados e indica que su tarea
como Administrador de la Subestacion Ie consume la mayor parte de su tiempo.

. La Dra. Maria del Carmen Libran, Directora del Departamento de Horticultura, evaluo la
labor del profesor Marquez, basandose en su desempeno en la investigacion y el mismo
no mostraba productividad en esa area.

. EI Comite del Personal del Departamento de Horticultura indico que el profesor Marquez
fue evaluado en calidad de investigador y entiende que no tiene los meritos para un
ascenso dada su falta de productividad en dicha area. No hay publicaciones, con
excepcion de una en la que aparece como tercer autor, no hay publicaciones ni
proyectos especiales sometidos.

. Los miembros del Comite Institucional de la Estacion Experimental Agricola presentaron
una hoja con el orden de prioridad para los ascensos y el profesor Marquez fue el ultimo
en la lista.

. EI Decano del Colegio de Ciencias Agricolas indico que las tareas de investigador
pueden realizarse en el tiempo asignado para ello (50%), aun con las responsabilidades
como Administrador y que el ascenso no se justifica ante la pobre productividad segun
demostrada en las evaluaciones lIevadas a cabo por el Comite de Personal del
Departamento, la Directora del Departamentoy el Comite de Personallnstitucional.

Luego de evaluar toda la informacion presentada en este caso y de discutir el informe
sometido por el Comite Ad Hoc que atendio la solicitud de reconsideracion del ascenso
denegado al Prof. Pedro Marquez, al rango de Investigador Asociado, la Junta acuerda
reafirmarse en su decision de denegar el ascenso. EI comite estuvo compuesto por el
Dr. Ramon Vasquez Espinosa, Decano del Colegio de Ingenieria y Presidente del Comite; la
Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos; y el Dr. Noel Artiles, Representante
Claustral.

Reconsideracion

Comunicacion del Dr. Miguel Cruz Lopez, Catedratico Auxiliar, de Division de Educacion
Continua y Estudios Profesionales, recibida en la Secreta ria de la Junta Administrativa el
19 de septiembre de 2005, mediante la cual solicita se reconsidere la decision del ascenso
denegado, efectivo el1 de julio de 2005.

La Junta tuvo ante su consideracion la solicitud de reconsideracion del ascenso denegado
del Dr. Miguel Cruz Lopez, Catedratico Auxiliar, de la Division de Educacion Continua y Estudios
Profesionales, y acuerda referirla a un Comite Ad Hoc el cual estara compuesto por la Dra. Marisol
Vera, Representante Claustral y Presidenta del Comite; por el Dr. Ramon Vasquez, Decano del
Colegio de Ingenieria; y por la Prof. Wilma Santiago Gabrielini, Decana de Administracion.

Por Preparacion Academica

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la
Junta otorga al Dr. Marco A. de Jesus Ruiz, Instructor,del Departamentode Qufmica, del
Colegio de Artes y Ciencias, ascenso al rango de Catedratico Auxiliar.
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PERMANENCIAS

Docente

Informe final del Comite Ad Hoc, con relacion a la reconsideracion de la permanencia
docente denegada a la Dra. Haedeh Gooransarab, Catedratica Asociada, del Departamento
de Matematicas, del Colegio de Artes y Ciencias.

La Junta tiene ante su consideracion el informe del Comite Ad Hoc del referido caso.
La Ora. Marisol Vera, Presidenta del Comite Ad Hoc, presenta el informe del cual se desprende
que:

. EI Comite encontro que hubo una irregularidad en el proceso de evaluacion por parte del
Comite de Personal del Departamento de Matematicas y del Comite de Personal de
Facultad del Colegio de Artes y Ciencias, al haber considerado para propositos de
promedio longitudinal el periodo 1998-2000 durante el cual la profesora habia estado
bajo nombramiento temporero. La misma profesora habia solicitado, en comunicacion de
15 de julio de 2004 que no se Ie cansideraran esos anos para propositos de
permanencia. Sin embargo, la exclusion de la referida evaluacion no afecta
significativamente el promedio longitudinal que sigue estando en el orden de 4.3/5.0.
En el caso de las evaluaciones estudiantiles, eliminar el periodo de 1998-2000, periodo
que tuvo las mejores evaluaciones de su carrera, tampoco causa impacto significativo en
la puntuacion global, dado el caso que las evaluaciones por sus pares son tan altas
(4.8/5.0). Por tanto, el promedio de evaluaciones estudiantiles sigue siendo en el orden
de 3.9/5.0.

. Con el proposito de conocer si las evaluaciones estudiantiles para el ana 2004-2005
habian side diferentes, el comite solicito y recibio copia de las evaluaciones hechas
durante ese periodo. EI promedio de 3.97, muy similar al del ana 2003-2004 (3.98/5.0).

. Tanto el Director del Departamento, asi como sus pares desconocen las razones por las
cuales las evaluaciones estudiantiles de la prafesora son bajas. Durante todos los anos
evaluados, las evaluaciones de la ensenanza por los estudiantes promedia menos de
4.0, mientras que la evaluacion de sus colegas por sus visitas al salon de clase y comite
es de 4.83/5.00.

. De las entrevistas a pares y al Director de Departamento, se desprende que la doctora
Gooransarab no se ha destacado en el area de investigacion. No se ha involucrado
significativamente en investigacion independiente durante los pasados cinco anos, con la
excepcion de su participacion en proyectos ya activos de investigacion educativa, para el
cual tuvo asignada descarga. Solamente ha tenido un estudiante graduado que no
completo el grade bajo su supervision. Aunque recientemente ha comenzado unas
colaboraciones de investigacion, todavia se percibe que su aportacion al departamento
sera principalmente en el area de ensenanza.

. En resumen, de acuerdo a los estandares del Departamento de Matematicas, la doctora
Gooransarab aporta a su departamento de forma significativa, Su ejecutoria en el salon
de clase es percibida como regular «80%) por los estudiantes, a traves de las
evaluaciones estudiantiles, pera excelente par sus colegas. La profesora tiene una
actitud abierta e indica sentir vocacion como educadora. Preocupa al Comite el que tanto
la profesora,comoel Directorde Departamentoy suscolegasno puedanesbozarlas
razones que justifiquen la relativamente baja evaluacion estudiantil, comparada con otros
muchos profesores en el Recinto y que asuman que son los estudiantes los que evaluan
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mal al profesor. En otras disciplinas muy rigurosas, inclusive en el mismo Departamento
de Matematicas, hay profesores con evaluaciones excelentes. En terminos practicos, a la
doctora Gooransarab el ario pasado se Ie extendio el periodo probatorio un ario mas al
permitirle, luego de pasar por todo el periodo de evaluacion y lIegar los documentos a la
Junta Administrativa, el reconsiderar que no se Ie contara el periodo temporero de 1998-
2000 para permanencia. Dur~nte ese ario adicional, las evaluaciones estudiantiles no
han empeorado, pero tampoco han mejorado significativamente.

Los miembros de la Junta reciben el informe presentado. Luego de la discusion y analisis del
mismo acuerdan reafirmarse en la decision anterior de denegar la permanencia a la Dra. Haedeh
Gooransarab, del Departamento de Matematicas. EI Comite que atendio este asunto estuvo
compuesto por la Dra. Marisol Vera, Representante Claustral y Presidenta del Comite; por el
Dr. Victor Siberio Torres, Decano de Estudiantes; y por la Srta. Amneris Rodriguez, Representante
Estudiantil.

No Docente

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la
Junta otorga las siguientes permanencias al personal no docente:

DECANATO DE ADMINISTRACION

Nombre Puesto Efectividad

Sra. Evelyn Rosado Perez Analista de Recursos Humanos I 2 de septiembre de 2005

Sr. Michael Acevedo Auxiliar de Compras y Suministros I 31 de septiembre de 2005

Sr. Jose Hernandez Miro Especialista de Recursos Humanos I 13 de septiembre de 2005

COLEGIO DE CIENCIAS AGRiCOLAS - SEA

Sr. Angel M. Carrasquillo Supervisor de Imprenta 20 de junio de 2005

RECTO RiA

Sra. Maira T. Rodriguez Analista Programador de
Sistemas Electr6nicos I

1 de septiembre de 2005

DECANA TO DE ESTUDIANTES

Sr. Andres Berrocal Flores Oficial de Asistencia
Economica I

1 de septiembre de 2005

DECANATO DE ARTES Y CIENCIAS

Sra. Noraida Lopez Malave Asistente de Administracion III 1 de julio de 2004

La Junta acuerda dejar pendiente la recomendacion de permanencia de la Srta. Zulema
Justiniano Justiniano, Secretaria Administrativa I, de la Oficina de Finanzas, del Decanato de
Administraci6n, efectiva al 16 de abril de 2005. En relaci6n a este caso la Junta solicita a la Prof. Wilma
Santiago, Decana de Administraci6n, que informe porque el caso lIega tarde a la consideraci6n de la Junta,
c6mo se lIevaron a cabo las evaluaciones y que se informe si hubo una petici6n para que se extendiera el
perfodo probatorio.
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Igualmente se deja pendiente la recomendaci6n de permanencia de la Sra. Adelaida Vega
Adames, Analista de Recursos Humanos V, de la Oficina de Recursos Humanos, del Decanato de
Administraci6n, efectiva al 20 de julio de 2005 y se solicita a la Prof. Wilma Santiago, Decana de
Administraci6n, que aclare porque ambas evaluaciones de desemperio aparecen firmadas por su supervisor
en la misma fecha, que se indique si la evaluaci6n correspondiente al periodo del 20 de julio de 2004 al 19
de enero de 2005 se discuti6 con la empleada y en que fecha y que se aclare las razones por las cuales el
documento de recomendaci6n de permanencia se somete tardiamente ante la consideraci6n de la Junta.

Se deja pendiente tambien la recomendaci6n de permanencia del Sr. Walberto Ayala Vega,
Auxiliar de Trabajos Diestros, del Departamento de Biologfa, del Colegio de Artes y Ciencias,
efectiva al 2 de septiembre de 2005, y se solicita al Dr. Moises Orengo Aviles, Decano del Colegio
de Artes y Ciencias, que aclare las fechas de 105periodos evaluados y se aclare porque la
evaluaci6n indica que no Ie aplica el rengl6n planificaci6n/organizaci6n.

OTROS ASUNTOS

Comunicacion del Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director del Colegio de
Ciencias Agricolas, con fecha del 9 de septiembre de 2005, con relacion al Procedimiento
para Inventario y Venta de Productos Agricolas en la Finca Laboratorio Alzamora, del
Colegio de Ciencias Agricolas.

La Junta aprueba el Procedimiento para Inventario y Venta de Productos Agrfcolas en la
Finca Laboratorio Alzamora sometido por el Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director del
Colegio de Ciencias Agrfcolas

Comunicacion del Sr. Luis Arocho Serrano, Director, de la Oficina de Recursos Humanos,
con fecha del 7 de septiembre de 2005, con relacion a la escala salarial para 105
investigadores.

La Junta acuerda someter ante un Comite Ad Hoc la comunicaci6n del Sr. Luis Arocho
Serrano, Director de la Oficina de Recursos Humanos, con fecha del 7 de septiembre de 2005,
con relaci6n a la escala salarial para 105investigadores. EI Comite Ad Hoc estara compuesto por
el Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrfcolas y
Presidente del Comite, por el Dr. Noel Artiles, Representante Claustral y por el Sr. Jose R.
Cardona Jorge, Representante Estudiantil.

Comunicacion de la Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos, con fecha del
16 de septiembre de 2005, con relacion a enmendar la Certificacion Numero 04-05-348 de la
Junta Administrativa.

Segun solicitado por la Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos, se retira de
agenda la comunicaci6n con fecha del 16 de septiembre de 2005, con relaci6n a enmendar la
Certificaci6n Numero 04-05-348 de la Junta Administrativa, que esta relacionada con el propuesto
esquema de modificaci6n al horario de cambio de clases.

Comunicacion de la Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos, con fecha del
3 de octubre de 2005, sobre una recomendacion de Enmiendas al Calendario Academico.

La Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos, presenta una petici6n para que
se enmiende el Primer Semestre del Calendario Academico 2005-2006. Esta solicitud se debe a
que se decret6 un receso academico y administrativo el viernes, 16 de septiembre de 2005
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debido a una averia en la Planta de Tratamiento de Ariaseo y otro el martes, 27 de septiembre de
2005, debido a los aetos fUnebres del Sr. Filiberto Ojeda Rios. Para reponer estos dias leetivos
reeomienda que se ariadan dos dias al Calendario Aeademieo y las clases finalieen el viernes, 2
de dieiembre de 2005. Luego de la diseusi6n la Junta aprueba las enmiendas al Calendario
Aeademieo 2005-2006, eorrespondiente al Primer Semestre, segun fueron solieitadas.

Cubierta la agenda en su totalidad se elausura la reuni6n alas seis de la tarde.

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,

oanneR.'~
Secreta ria

0


